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Relazione del presidente 2023 
 
 
Stimate presidentesse e stimati presidenti delle autorità scolastiche,  
Stimate e stimati membri dei consigli scolastici  
 
Nell'ultimo anno non abbiamo avuto situazioni eccezionali o particolari nel mondo della 
formazione. 
Questo non significa che nel 2023 non si sia mosso niente all'interno dell'Associazione 
delle autorità scolastiche dei Grigioni. Ne parlerò nella mia relazione annuale. 
 
Assemblea dei delegati 2023 a Davos 
 
L’Assemblea dei delegati 2023 ha avuto luogo a Davos-Dorf l’11 febbraio. I delegati 
sono stati accolti e salutati dal granconsigliere di Davos Tarzisius Caviezel e dal 
consigliere di stato Jon Domenic Parolini. I loro brevi interventi sono stati incentrati 
sull’istruzione scolastica nel canton Grigioni, in particolare per quanto riguarda le scuole 
primarie, suscitando molto interesse nel pubblico. 
Nonostante alcuni ostacoli di carattere tecnico, brillantemente superati, l'assemblea 
annuale ha potuto evadere le questioni all'ordine del giorno. 
Il rettore dell’Alta scuola pedagogica grigioni, Gian-Paolo Curcio, ha illustrato ai presenti 
le offerte di post-qualifica professionale da docente di scuola elementare a docente di 
scuola secondaria, mettendo in particolare l’accento sul percorso di master Sec I per 
docenti di scuola elementare.  
Andreas Spinas, membro della frazione Sec I dell’Associazione degli insegnanti del 
canton Grigioni, ha presentato un’introduzione alla tematica “Ottimizzazione 
dell’integrazione nel grado secondario 1” 
Ne è seguita una vivace discussione che ha portato a modificare la mozione che è poi 
stata approvata dall'assemblea dei delegati e inoltrata all'Ufficio per la scuola popolare. 
Al termine dell’assemblea ci siamo ritrovati per un ricco aperitivo durante il quale 
abbiamo potuto scambiarci idee e opinioni. 
 
Attività del Comitato Aasg 
 
Il Comitato si è riunito tre volte in presenza e due volte online per discutere gli affari 
dell'Aasg. Una delle tematiche più impegnative e che ha richiesto uno sforzo particolare 
quest’anno, è stata la consultazione sulla revisione parziale della legge scolastica del 
Canton Grigioni. Il Comitato ha lavorato intensamente alla consultazione, l'ha discussa, 
adattata e approvata per essere presentata al Dipartimento dell’educazione. Abbiamo 
offerto la possibilità ai nostri membri di usufruire di un supporto tramite due incontri 
online. Quest’ offerta è stata ampiamente utilizzata. Ora attendiamo con ansia le 
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proposte, naturalmente con la chiara aspettativa che le nostre preoccupazioni vengano 
prese in considerazione. L'ultima parola spetta ovviamente al Gran Consiglio, in qualità 
di legislatore. 
In passato l’Aasg ha sempre collaborato con l’Associazione degli insegnanti retici nella 
realizzazione del bollettino scolastico (Bündner Schlublatt) Ci è stato concesso di 
utilizzare una pagina per ciascuno dei cinque numeri annuali e una doppia pagina per 
gli articoli una volta all'anno. Ho fatto parte del comitato di redazione del bollettino 
scolastico fino alla fine del 2023. Non avendo trovato una soluzione di continuità, il 
Comitato dell'Aasg ha deciso di interrompere la collaborazione per il bollettino scolastico 
 
Nuova nomina in seno al segretariato 
 
Il segretariato è stato ottimamente gestito da Alice Wolf fino alla fine di giugno 2023. A 
quel punto è stato necessario cercare una soluzione alternativa. La ricerca si è rivelata 
una sfida impegnativa. Fortunatamente sono riuscito a convincere mia moglie, Anita 
Kasper, che questa funzione di segretaria le si addice perfettamente e che non c'è 
troppo da fare, anche se ciò questo significa una sorta di concentrazione di potere nella 
famiglia. Va detto che alla fine la mole di lavoro si è rivelata più ampia di quanto avessi 
ipotizzato. Il passaggio dei dossier e delle consegne è avvenuto senza problemi. 
Abbiamo potuto constatare che entrambe le impiegate lavorano con lo stesso sistema, 
ciò che è molto positivo. Colgo l'occasione per ringraziare Alice Wolf per i molti anni di 
proficua collaborazione. 
 
Membri del Comitato 
 
L'articolo 16 dello statuto, adottato l'8 febbraio 2014, regolamenta il numero dei membri 
del Comitato direttivo e i criteri di selezione. Riporto di seguito una citazione di questa 
parte dello statuto: 
“Se un membro del Comitato non viene più eletto nella sua autorità scolastica o lascia 
anticipatamente il suo incarico, non può più far parte del Comitato direttivo della Aasg. 
In occasione della prossima assemblea dei delegati si terrà un'elezione suppletiva che 
sarà valida fino alle prossime elezioni ordinarie”. Iris Hoffmann-Stiffler si è dimessa 
quest'anno dal Comitato direttivo dell'Aasg. Il requisito di avere un minimo di cinque 
membri è stato rispettato 
Il mio mandato di sindaco e anche quello di presidente del Consiglio scolastico del 
comune di Luzein scade il 31 dicembre 2024. Non intendo più mettermi a disposizione 
per un ulteriore mandato. Se interpretiamo lo statuto con una certa elasticità, potrò 
ancora presiedere l'Assemblea generale del febbraio 2025, dopodiché mi dimetterò 
definitivamente dal Comitato direttivo dell'Aasg. 
 
Incontri con il Dipartimento dell’educazione, cultura e protezione dell’ambiente, 
l’Aasg, l’Associazione degli insegnanti del canton Grigioni e l’Associazione 
delle direzioni scolastiche retiche 
 
Gli incontri si sono svolti due volte l'anno con una nuova formula. Quest’ultima prevede 
che alla riunione di primavera partecipino i rispettivi presidenti e un accompagnatore. 
Alla riunione di novembre partecipa l'intero comitato direttivo delle varie associazioni. 
Le domande vengono concordate in anticipo dalle associazioni e poi presentate 
congiuntamente al Dipartimento dell’educazione, cultura e protezione dell’ambiente. La 
nuova formula si è dimostrata valida e ha anche evidenziato che una delegazione ridotta 
è più efficace per affrontare le diverse questioni. 
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Raccolta dati/sondaggi 
 
Inizialmente la scadenza per l’inoltro del sondaggio sugli indicatori finanziari e le spese 
nel settore delle tecnologie informatiche era fissata per metà ottobre. La scadenza è 
stata prorogata e dopo gentile ma ferma richiesta del segretariato, i rapporti sono stati 
consegnati. Siamo lieti di constatare un livello di partecipazione senza precedenti. Al 
sondaggio hanno infatti preso parte 36 sedi scolastiche per un totale di 10 630 allieve e 
allievi.  
  
Conclusione e ringraziamenti 
 
Nel 2023 la massiccia presenza sui media dell'Associazione degli insegnanti retici con 
le sue richieste eccessive in relazione alla revisione parziale della legge scolastica del 
Cantone dei Grigioni ha evidenziato quanto la nostra associazione sia importante per i 
comuni e per le autorità.  In definitiva, sono soprattutto i comuni a dover finanziare la 
scuola elementare e a pagare i costi aggiuntivi. Una scuola valida non dipende solo 
dalla retribuzione e dal numero di lezioni per un carico di insegnamento del 100%. 
 
Stimate presidentesse e stimati presidenti delle Autorità scolastiche,  
Stimate e stimati membri dei consigli scolastici, 
 
Il 2023 sarà ricordato come un anno privo di misure straordinarie e urgenti e questo è 
senz'altro un bene. Normalità e stabilità sono molto importanti per la nostra scuola 
elementare e soprattutto per i nostri bambini. 
Con queste premesse, vi auguro di godervi il vostro entusiasmante e importantissimo 
lavoro a favore dell'istruzione e mi rallegro di potervi incontrare a Schiers il prossimo 10 
febbraio in occasione dell’assemblea dei delegati. 
  
 
 
Buchen, gennaio 2024    Christian Kasper, presidente Aasg 
 
 


